
2月1日，有网友发帖称，人民文学出版社销售
的新年礼盒中把“福”和“祸”弄混了，并质疑“这还
能作为春节礼品吗？”当晚，“人民文学出版社”微信
公众号发布致歉信称，出版社文创部此前推出新年
礼盒《五福迎春·人文年礼2021》中有一个错字。“我
们为这次严重的工作失误向各位顾客致以诚挚歉
意，并深刻反省。”文章称，出版社将全线下架错版

《五福迎春·人文年礼2021》，并对买到错版产品的
顾客进行退款等方式补偿。（来源：中国新闻周刊）

@书画时光读书会：福祸相倚？
@自由自在的花路：呃……这真不应该。
@就想安静听歌世界和平怎么这么难：这可

不是说用一句“福祸相依”的梗笑笑就过去了，这
种是水平和用不用心的问题。

@橙色橙_：这活干得这么粗糙，太有悖于出
版社的声誉了！

@翟呈群律师：错将祸字认作福。岂因祸福
避趋之。

@_小阿啦：谁认出来那是个祸字了，不说我
还真不认识。

@山谷问道：因祸得福，和错版邮票一样，这
个错版印刷品有收藏价值了……

@每日甜份：深刻诠释“祸兮福之所倚，福兮
祸之所伏”。

@改个名字变身锦鲤：这个错字是特从《启功
书法字汇》（秦永龙、倪文东主编）中选取的，人文
社也是真的不容易辨别的！从这个事件里，我被
人文社收割了，很有担当，粉之！

这个草书的字，长得很像福，可惜它是祸。
不懂书法、不识草书，就很容易认错。人文社第
一时间认错，致歉很及时，认错很真诚。书法笑
话也是屡屡曝出过，这碗饭不好“吃”。一个出版
社是不是有底蕴，都在细微之处能看出来。虽
说，人不可能不犯错，但作为文化单位还是需要
专业的人干专业的事，更需要治学细致谨慎、编
审严格把关的工作态度。

“网购生鲜不送货上门，被扔在快递驿站无
人告知，数天后找到已经全部烂掉。”“没有任
何电话通知，朋友给寄的快递扔在驿站十天被
自动签收。”家住北京某社区的孙女士被快递配
送问题困扰近半年，而这种情况在其所住区域
并非个例。“从放快递柜，到后来放驿站、放超
市，不管怎么备注快递员就是不上门。”快递配
送的最后100米，如今成了消费者无法做主的
环节。据某项调查显示，40.98%的消费者从未
接到派件意见征求的电话，超半数消费者曾遭
遇要求“送货上门”被拒。 （来源：财经网）

@近塘小越：说到底是没有服务意识。
@2的N次方3：都是一步步惯出来的毛

病，快递行业前几年都是送上门。
@晴空万里多多：来不及送！怎么办？
@王姜君：便宜和服务好真的很矛盾。
@自由量程：个人建议可以增加送货上门

选项，相应的快递费也增加。
@Hu蓓：可以有放到驿站代收的选项，但

一定要有通知，但不能为了方便直接放到驿站
不管。

@忧桑的心晴：放菜鸟驿站我就体谅了，到
菜鸟驿站了还要自己找，这就很烦了……

@囡宝宝55：你备注送货上门也没用，照样
直接给你扔柜子里！

@niucheshui：市场广阔—竞争激烈—打
价格战—降低服务品质。各行各业都是如此。

快递不再上门，这已经逐渐成为整个行业
的新现象。尤其生鲜快件的投递逐步增多，没
有第一时间收到货，易腐易烂，更加剧了消费者
和快递员之间的矛盾。从送货上门到一个短信
发来的取件码，再到放快递柜、驿站、超市……
服务降维得明明白白。任何时候，降低服务都
不是解决问题的方式，只会制造新的问题。不
妨尝试细分服务档次，把选择权和应有的保障
留给消费者，让交易公平对等。

近日，山西运城。据新华每日电讯，最近，山
西运城几名高中生在宿舍喊“你还相信光吗”等

《奥特曼》台词，被学校劝退处理。学校还发布悬
赏公告，激励大家举报。日前学校发布致歉信，
称已告知家长不是真的劝退，只是让学生回家反
省，并就管理问题致歉。1月30日，新华社就山
西某高中劝退学生事件发表评论，因小事劝退学
生、悬赏举报学生，折射了一种让人不安的教育
理念。 （来源：澎湃新闻）

@天线同学：奥特曼能有什么坏心眼？
@皮卡丘，冲呀：如果模仿的台词，只是不

涉及道德方面的中二台词，中二少年只是喜欢
动漫而已，而且是休息时间段不存在打扰课堂，
为什么要劝退？越来越搞不明白学校的重心，
在把控这些孩子成长的时候，应该将重心放在
哪里？

@你是狮子座的大可爱：奥特曼好惨，重点
不是学生模仿他，而是学生在晚上十一点和中午
午休时大喊大叫。

@Broken_Arrows：学校的处理固然不
妥，但是这三名高中生自己也应该反思一下，
都是不小的人了，且在午休时间，既然来到了
这所学校，就应该遵循学校的规章制度，且应
该考虑其他同学的感受，最起码的道德规范还
是要有的。

@赋予：惩戒是最懦弱偷懒的教育方式，老
师更需要的是引导。

@王左飞phil：那么，你，还相信光吗？

校方为维护学校午休秩序，以惩罚的方式制
止学生不文明行为，出发点本无可厚非，但是采
用“退学/回家反省”这一方式解决，甚至让同学
之间相互举报，是不是有点过度了。教育惩罚的
目的是纠错，不是惩罚更不是批斗。学生之所以
为学生，是需要老师细心引导成长的。德育工作
需要更多的“人情味”，以“吓唬警示”来过度惩
罚，只会适得其反。

2021.2.3 星期三
责编 薛敏 ｜ 版式 小凯 ｜ 校对 高敏 众聊吧 A11

小
编
说
两
句

事件概述

小编说两句

网友评论

事件概述

小编说两句

事件概述

小编说两句

网友评论事件概述

买“福”给个“祸”？
人文社就错字致歉

生鲜烂在驿站无人告知
配送提速牺牲谁的时间？

万元大鹅被抢断货万元大鹅被抢断货，，波司登波司登11天卖天卖33亿……亿……

寒冬过去寒冬过去，，羽绒服如何过春天羽绒服如何过春天？？

一波波寒潮汹涌而至，
羽绒服行业迎来了前所未
有的热浪。中国羽绒服巨
头波司登股价在寒冬中创历
史新高；国际羽绒服奢侈品
牌、一件售价上万的加拿大
鹅，在中国门店出现了排长
队抢货的奇观。寒潮中，大
众购买羽绒服的热情究竟有
多高？今日迎来立春，凛冬
红利也会随着春暖花开而消
失，羽绒服企业该如何打破

“靠天吃饭”的季节束缚，持
续增长？ （来源：每经）

@明明：鹅样式真不咋地。
@佛向心中求：虽然波司登

的羽绒服越来越年轻化，但是个
人认为应该设计出可以搭配裙子
的时尚款式。

@最爱成宝拉：不得不说，波
司登羽绒服设计路线越来越年轻
化了，但是价格也年轻化了……

@柳灿：后悔了，羽绒服买了
穿了一个礼拜，现在天气越来越
暖和了。

@李博承：羽绒服在广东就
是衣柜里的装饰，一年也没几天
拿出来。极力推荐短袖，性价比

极高。
@桐菽：我以为只有我一个

人买三件羽绒服，原来这么多啊。
@乔宏：波士登是否能同加

拿大鹅比美呢？支持民族品牌！
@清蒸咸鱼：今年斥巨资花

了750买了一件长款羽绒服过冬
的我，还在思考是不是买贵了，看
到这条新闻……告辞，是我不配！

@duwei 1213：羽绒服越卖
越贵，动辄上万，的确是新钱包

“焚化炉”。
@呢喃：羽绒服关键是保暖，

不见得高价名牌就比低价好。

不知道什么时候起，羽绒服从一个略带
保守的保暖选项，变成了大街上年轻人都在
穿的潮流单品。设计新潮了，价格也上去
了，甚至成为了年轻人需要实现自由的一个
项目。今年极寒天气红利吃了不少，但旺季
即将结束，对企业来讲，挑战也接踵而至。
高端化真的就是破局的唯一秘诀吗？或许
可以尝试定制化服务等玩法，从创意设计、
货品布局、创新体验、营销策略等方面共同
发力。

高中生模仿奥特曼被劝退？
校方致歉：只是让回家反省
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